

**PELAKSANAAN EKSTRAKULIKULER PRAMUKA  
(Studi Kasus Penanaman Sikap Disiplin Siswa di  
MI Al Athfalayah Rejosari)**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)  
Dalam Bidang Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyyah (PGMI)**

**Oleh :**

**MOHAMAD RIZAL WAHID HIDAYAT**

**NIM : 1910310156**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PRODI PENDIDIKAN GURU MADRASAH IBTIDAIYYAH  
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613  
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



### PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : MOHAMAD RIZAL WAHID HIDAYAT  
NIM : 1910310156  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah  
Judul : Pelaksanaan Ekstrakurikuler Pramuka ( studi kasus : penanaman sikap disiplin siswa di Mi Al Al Athfalīyyah Rejosari )

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 21 November 2023 sampai dengan 21 November 2023 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 00 0000



Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.  
NIP. 197011032005011004



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jl. Conge, Ngembalrejo. Bae. Kudus Kode Pos 51 Kudus 59322.

Telp. (0291) 432677

Fax. 441613. 438818 Website: [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

**Nama** : Mohamad Rizal Wahid Hidayat  
**NIM** : 1910310156  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Program Studi** : Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah  
**Judul Skripsi** : Kegiatan Ekstrakurikuler Pramuka (Studi Kasus Penanaman Sikap Disiplin Siswa di MI Al Athfalyyah Rejosari)

Telah diujikan pada **10 Januari 2024** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Prof. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u></b> NIP. 196103101989031003 Ketua/Penguji I	15 01 2024	
<b><u>Hj. Retno Susilowati, M.Pd.</u></b> NIP. 197608112007102001 Penguji II	16 01 2024	
<b><u>Ni'matus Solihah, M.Pd.</u></b> NIP. 199507242020122022 Sekretaris/Penguji III	16 101 /2024	
<b><u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u></b> NIP. 197011032005011004 Dosen Pembimbing	16 01 2024	
<b><u>Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M. Si.</u></b> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18 01 2024	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran serta tanggungjawab, saya **Mohamad Rizal Wahid Hidayat, NIM. 1910310156**, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang ditulis orang lain, kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan sebagai rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran dari pernyataan saya ini.

Kudus, 15 Desember 2023

Yang menyatakan,



**Mohamad Rizal Wahid Hidayat**

**NIM. 1910310156**

## MOTTO

*“pramuka bukanlah sarana untuk bermain main saja, tetapi juga berfungsi sebagai tempat untuk memperoleh ketangkasan, pembentukan watak dan kekuatan fisik”<sup>1</sup>*

—Sri Sultan Hamengkubuwono IX



---

<sup>1</sup> <https://tirto.id/daftar-quotes-kepanduan-untuk-peringatan-hut-pramuka-2023-ke-62-gNXn>

## PERSEMBAHAN

Seraya memohon ridha Allah SWT dan syafa'at Rasulullah SAW dengan tulus dan ikhlas, dengan penuh rasa terima kasih Saya persembahkan skripsi ini kepada:

1. Bapak Ali Sadikin dan Ibu Nur Kasanah dan keluarga tercinta yang selalu mencurahkan do'a, kasih sayang, dukungan, serta perhatiannya yang tulus, ikhlas sehingga saya dapat menyelesaikan pendidikan hingga jenjang Strata-1
2. Bapak dan Ibu Dosen, serta Civitas Akademika IAIN Kudus yang telah memberikan ilmu, terkhusus kepada dosen pembimbing Bapak Dr. Sulthon S.Pd., M.Ag. atas bimbingan, waktu, tenaga, serta motivasi hingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik
3. Kepala Sekolah MI Al Athfaliyyah Rejosari yang telah memberikan izin penelitian dan seluruh keluarga MI Al Athfaliyyah Rejosari terkhusus Bapak Imam Sutiyono S.Pd.I selaku Guru Pembina penggalang dan Ibu Choerul Istiadah, S.Pd, selaku Tata Usaha yang telah memberikan bantuan dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini
4. Kepada Pelatih atau Pembina pramuka dan spara wali murid yang telah bersedia menjadi narasumber untuk penelitian yang dilaksanakan sehingga mendapatkan informasi yang akurat
5. Kepada teman teman GPP, Terkhusus saudara Fadhil Faqih, Rifqi Muizzudin dan Rois Prianto Agung Nugroho serta keluarga PGMI D 2019 yang telah memberikan semangat maupun canda tawa untuk penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini
6. Untuk Fitri Memi Dwi Yanti yang selalu membuat semangat dan tersenyum bagi penulis, terimakasih selalu kebersamaan, semoga selalu bersama-sama dalam melangkah kedepannya.



PEDOMAN TRANSLITERASI

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Maḍd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/a	ء akhir	A'/a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Z/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبْ	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبْ	rabb	عَالَمِيّ	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعْ	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأْ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْءٌ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuḥah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn			سَاعَةٌ	sa'ah

## KATA PENGANTAR

*Assalamualaikum, Wr.Wb.*

*Alhamdulillah*, segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan nikmat, taufiq serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan judul **“PELAKSANAAN EKSTRAKULIKULER PRAMUKA (Studi kasus penanaman sikap disiplin siswa di MI Al Athffaliyyah Rejosari)”** dalam rangka memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.

Shalawat serta salam semoga selalu tercurah kepada Baginda Nabi Agung Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat dan pengikutnya yang senantiasa setia atas jasa dan perjuangan besar beliau, sehingga peneliti dapat menikmati percikan cahaya pengetahuan keislaman dan penulis nanti-nantikan syafaatnya di hari kiamat kelak.

Skripsi ini tidak akan dapat terselesaikan tanpa adanya bimbingan dan bantuan dari berbagai pihak. Untuk itu penulis ingin menyampaikan penghargaan dan ucapan terimakasih setulus-tulusnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si selaku Kepala Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan bimbingan dan persetujuan penulisan skripsi.
3. Retno Susilowati, M.Pd selaku Ketua Program Studi Pendidikan Guru Madrasah Ibtidaiyah IAIN Kudus.
4. Dr. Sulthon S.Pd., M.Ag. Selaku Dosen Pembimbing Skripsi yang telah membimbing, mengarahkan, membantu dan memberikan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
5. Seluruh Dosen dan Staff Civitas Akademik IAIN Kudus yang telah memberikan ilmu dan motivasi belajar sampai penyelesaian studi.
6. Kepala Sekolah MI Al Athfaliyyah Rejosari yang telah memberikan izin penelitian dan seluruh keluarga besar MI Al Athfaliyyah Rejosari yang telah memberikan bantuan dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
7. Bapak Ali Sadikin dan Ibu Nur Kasanah dan keluarga tercinta yang selalu mencurahkan do'a, kasih sayang, dukungan, serta



- perhatiannya yang tulus, ikhlas sehingga saya dapat menyelesaikan pendidikan hingga jenjang Strata-1.
7. Kepada teman teman GPP, Terkhusus saudara Fadhil Faqih, Rifqi Muizzudin dan Rois Prianto Agung Nugroho serta keluarga PGMI D 2019 yang telah memberikan semangat maupun canda tawa untuk penulis sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini
  8. Untuk Fitri Memi Dwi Yanti yang telah mensupport serta memberikan semangat sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini, semoga dapat selalu bersama-sama di kehidupan selanjutnya.
  9. Semua pihak yang terlibat dalam penelitian ini yang tidak bisa disebutkan satu-persatu terimakasih telah membantu dalam menyelesaikan penelitian ini

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini tidak lepas dari keterbatasan dan kekurangan, untuk itu penulis menerima saran maupun kritik sebagai perbaikan dalam penyusunan skripsi ini. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat diambil manfaat dan kebaikannya. Aaamiin.

*Wassalamualaikum, Wr. Wb.*

Kudus, 2 Juli 2023  
Hormat Saya,

**Mohamad Rizal Wahid Hidayat**  
**NIM. 1910310156**